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48 horas de terror en la Región 
de Valparaíso: Delincuencia 
nuevamente se toma las calles 
y pone presión a la Delegada 
Presidencial

Diputados critican ausencia 
de Camila Vallejo en comisión 
investigadora del megaincendio 
y Ministra asegura que "no fui 
invitada"

Denuncia por acoso sexual 
sacude al Consejo Regional 
de Valparaíso: autoridad del 
Partido Comunista será llevado al 
Ministerio Público

Director de Gendarmería 
reconoce que la Región de 
Valparaíso es la más afectada por 
sobrepoblación penal en el país
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Megaalianza con destacado certamen 
español devuelve al Festival de Viña del 

Mar su proyección a Europa
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Megaalianza con destacado certamen 
español devuelve al Festival de Viña 
del Mar su proyección a Europa

la empresa pública Radiotelevisión 
Española (RTVE)– entrega pasa-
jes al candidato que represen-
tará a España en el Festival de la 
Canción de Eurovisión, el más im-
portante del viejo continente y del 
mundo entero, seguido incluso por 
miles de chilenos en YouTube.

Concepción Cascajosa, presiden-
ta interina de RTVE, señaló respec-
to de esta alianza con el Festival de 
Viña del Mar que el "Benidorm Fest 
es un proyecto común y un evento 
estatal que ya está dando pasos 
para serlo global. Es una mane-
ra de hacer industria musical y 
de encontrar nuevas audiencias 
para RTVE”. 

También desde Alicante, José 
Luis Muñiz, director de Estudios y 
Medios Técnicos de RTVE, destacó 
sobre esta alianza que "empezar a 

U na de las tareas que im-
puso el Municipio a Me-
gamedia al momento de 
firmar el contrato que 

le entregaba a Mega y Bizarro los 
derechos para producir y transmitir 
el Festival de la Canción de Viña 
del Mar desde el año 2025 hasta 
2028 era que devolvieran esa pro-
yección internacional que tuvo al-
guna vez el certamen musical de la 
Quinta Vergara y que, de un tiempo 
a esta parte, ha ido perdiendo poco 
a poco.

Distintas estrategias comenza-
ron a ser evaluadas por los incum-
bentes, hasta que esta semana se 
dio un paso certero y firme en esa 
dirección: esto, luego que en la pro-
vincia de Alicante, en plena costa 
de España, se firmara una inédita 
alianza entre el prestigioso Beni-
dorm Fest y el Festival de la Can-
ción de Viña del Mar.

Cabe hacer presente que tanto el 
certamen musical español como el 
chileno son festivales de la canción, 
donde el primero –que transmite 

hacer la colaboración con el Fes-
tival de Viña del Mar es un sueño 
que teníamos desde que inicia-
mos el Benidorm Fest. Benidorm es 
un lugar con solera de los musicales 
y queremos que traspase fronteras, 
a otros lugares del mundo, para que 
nos puedan seguir nuestros euro-
fans”.

Desde Chile, el director ejecutivo 
de Megamedia, Javier Villanue-
va, comentó que "este trabajo de 
cooperación con Benidorm Fest 
fortalece el decidido plan de in-
ternacionalización que tiene Me-
gamedia, orientado a establecer 
alianzas con importantes medios 
de comunicación internacionales, 
que nos permitan exportar conte-
nidos al mundo y también traer a 
aquellos de calidad que conecten 
con nuestras audiencias".

Finalmente, Rodrigo Norambue-
na, director de Desarrollo de Nego-
cios de Megamedia-Chile, señaló 
que "este trabajo de colaboración 
fortalecerá a ambos espectácu-
los musicales, por la proyección 
hacia nuevas audiencias y mer-
cados que se podrán alcanzar. 
Hoy el Festival de Viña del Mar es el 
más grande y relevante del mundo 
latino, con un gigantesco potencial 
para proyectarse a nivel global".

Fuentes conocedoras de este in-
édito acuerdo internacional del Fes-
tival de Viña del Mar y el Benidorm 
Fest cuentan a Puranoticia.cl que 
con éste podrían alcanzar nuevos 
públicos y audiencias, además de 
ampliar y diversificar el conte-
nido musical y cultural de ambos 
certámenes, beneficiando en defi-
nitiva al público chileno y español.

Cabe hacer presente que la edi-
ción de 2025 del Festival Interna-
cional de la Canción de Viña del 
Mar se llevará a cabo entre el do-
mingo 23 hasta el viernes 28 de 
febrero.

El director ejecutivo de Megamedia, Javier Villanueva, 
destacó que esta cooperación con Benidorm Fest 
"fortalece el decidido plan de internacionalización que 
tiene" la estación televisiva que entre 2025 y 2028 
producirá y transmitirá el certamen de la Quinta Vergara.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/megaalianza-con-destacado-certamen-espanol-le-devuelve-al-festival-de
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Denuncia por acoso sexual sacude 
al Consejo Regional de Valparaíso: 
autoridad del Partido Comunista será 
llevado al Ministerio Público

Sobre el hecho denunciado, ex-
presaron su "más severo repudio. 
Situaciones como la vivida por 
nuestra colega pueden generar 
daños muy profundos, porque a 
pesar que se tomen las medidas 
y se presenten las denuncias, el 
sentimiento de humillación que-
da para siempre. Valoramos la 
rápida reacción de los consejeros 
(as) regionales y esperamos que la 
institución active todos los proto-
colos existentes. Por último, que-
remos destacar y agradecer la 
valentía de nuestra colega haber 
denunciado esta acción violenta y 

U na compleja denuncia 
remece las oficinas del 
Consejo Regional (Core) 
de Valparaíso. Una tra-

bajadora del órgano colegiado 
dio a conocer que el consejero co-
munista Hugo Díaz realizó accio-
nes indebidas contra ella el jueves 
de la semana pasada, tras lo cual 
denunció el hecho ante las distintas 
instancias pertinentes este lunes, 
las que iniciarán acciones judiciales 
ante el Ministerio Público.

Erika Aliste, presidenta de la 
Asociación de Funcionarios del 
Gobierno Regional de Valparaíso, 
contó que "tomé conocimiento de 
este grave hecho, a través de una 
conversación con la colega que fue 
víctima de esta situación, a la cual 
le hemos dado un tratamiento con 
gran discreción y respeto, para cui-
dar su privacidad y no exponerla".

A partir de ese momento, dijo 
que "la hemos acompañado y la 
seguiremos apoyando hasta las úl-
timas consecuencias en todo lo que 
ella requiera y necesite. Ella no está 
sola, defenderemos sus derechos 
e integridad física y emocional 
siempre". 

asquerosa".
Al respecto, el gobernador re-

gional Rodrigo Mundaca, señaló 
que tomarán "todas las medidas 
pertinentes". "El día lunes 8 de ju-
lio fui informado verbalmente de 
una situación que nos afecta en el 
Gobierno Regional de Valparaíso a 
propósito de una denuncia de aco-
so que ha sufrido una trabajadora 
del gobierno regional de parte de 
un consejero regional. Esto me pa-
rece una conducta que rechazo 
absolutamente, estoy esperando 
que se formalice esta denuncia 
y una vez formalizada, adoptar 
todas las medidas que sean per-
tinentes. Situaciones de esta na-
turaleza de acoso a mujeres, tra-
bajadoras del Gobierno Regional 
son insceptables".

REMOVIDO DE LA BANCADA
El tema no quedó ahí, pues se 

tomaron medidas en el mismo Con-
sejo Regional. La consejera regio-
nal y jefa de la bancada del Frente 
Amplio en la que participaba Díaz, 
Tania Valenzuela, informó que ya 
fue removido de la instancia y que 
solicitaron llevar el caso a la justi-

cia. "Ayer recibimos la informa-
ción sobre un caso de acoso de 
un consejero regional hacia una 
trabajadora del core. De manera 
inmediata, solicitamos formalizar 
la denuncia para colocar todos 
los  antecedentes a disposición, 
para que se investigue con suma 
urgencia esta grave situación, lo 
cual debería materializarse este 
miércoles", dijo Valenzuela.

Además, de manera comple-
mentaria, indicó que "se informó al 
denunciado su salida de la banca-
da, dado que como sector tenemos 
la responsabilidad de dar una señal 
contundente que, mientras alguien 
es investigado por esta gravísima 
situación, no puede formar parte de 
un espacio en donde nuestros par-
tidos políticos condenan categóri-
camente cualquier hecho de acoso".

Valenzuela indicó que "perso-
nalmente tuve la oportunidad de 
conversar con la afectada, para 
manifestar nuestro apoyo incon-
dicional y poner a su disposición 
todo el acompañamiento necesa-
rio durante la formulación de la 
denuncia a través de los conduc-
tos formales del Gobierno Regio-
nal y colocarlos a disposición del 
Ministerio Público".

Por último, la consejera señaló 
que "esperamos se investigue a 
la brevedad, para determinar la 
pertinencia de nuevas acciones, 
en caso de ser necesario. No va-
mos a titubear frente a acusacio-
nes de esta envergadura".

Por su parte, el core Manuel Mi-
llones, presidente de la bancada 
de la UDI, Republicanos e Indepen-
dientes, comentó que "como ban-
cada tomamos conocimiento en 
el día de ayer de esta denuncia y, 
en tal sentido, hemos dado todo 
nuestro apoyo a la funcionaria 
afectada y donde esperamos que 
la institución y el gremio la ampa-
re y vele por sus derechos y ejerza 
las acciones que proceden en es-
tos casos".

No obstante a aquello, sostuvo 
que "tambien dimos un plazo para 
que estos hechos se denuncien al 
Ministerio Público y, de lo con-
trario, seremos nosotros, como 
bancada, los que pondremos a la 
afectada la asesoría legal para 
perseguir las responsabilidades 
que la situación de acoso amerita. 
Hay situaciones que por complejas 
que sean, como cuerpo colegiado 
no podemos invisibilizarlas y te-
nemos que enfrentarlas, por duras 
que sean. Obviamente que es la 
afectada la que tiene la última pa-
labra".

Trabajadora dio a 
conocer la situación en 
el Gobierno Regional 
de Valparaíso y apuntó 
directamente al 
representante de Petorca 
en el Core, el comunista 
Hugo Díaz. El gobernador 
Mundaca espera tomar 
"todas las medidas 
pertinentes" una vez se 
formalice la denuncia.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/denuncia-por-acoso-sexual-sacude-al-consejo-regional-de-valparaiso
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Diputados critican ausencia de Camila 
Vallejo en comisión investigadora del 
megaincendio y Ministra asegura que 
"no fui invitada"

de Defensa, Maya Fernández, que 
se hiciera cargo del tema, lo que 
desató la molestia de parlamen-
tarios socialistas, que no les gustó 
cómo se manejó el tema desde el 
palacio de La Moneda.

Superada la polémica, la minis-
tra Vallejo viajó constantemente 
durante marzo y abril a la zona 
cero para coordinar el tema de las 
ayudas y comunicar a los vecinos 
afectados los planes y acciones 
a seguir. No obstante, de un mo-
mento a otro dejó de hacerlo y, en 
cambio, la figura de Gobierno que 
aparecía frecuentemente en los ba-
rrios arrasados por el fuego era el 
subsecretario del Interior, Manuel 
Monsalve.

Esto se debió a que la Secre-
taria General de Gobierno dejó 
su puesto como ministra de en-
lace, aunque sin avisarle a nadie 

D iputados de oposición 
que formaron parte de 
la Comisión Especial 
Investigadora (CEI) del 

Megaincendio en Viña del Mar, 
Quilpué y Villa Alemana, criticaron 
con dureza el rol cumplido en la ca-
tásatrofe por la ministra vocera de 
Gobierno, Camila Vallejo, apun-
tando directamente al fallido inten-
to de ser ministra de enlace.

Fue el 9 de mayo –es decir tres 
meses después de desatado el me-
gaincendio que acabó con la vida 
de 137 personas, que destruyó ba-
rrios completos, que arrasó con 
más de 8 mil casas y dejó a más 
de 20 mil damnificados– cuando 
se conoció públicamente que la 
ministra encargada de ser enlace 
entre La Moneda y la zona cero 
dejó de serlo.

Cabe recordar que el Presidente 
Gabriel Boric designó el 8 de febre-
ro a la vocera Camila Vallejo como 
ministra de enlace ante la emer-
gencia que vivió la zona días antes. 
Pero su nombramiento de por sí ya 
había generado controversia. Esto, 
ya que previamente el Mandata-
rio le había pedido a la ministra 

(al menos públicamente). Fue en 
una reunión con la encargada de 
la reconstrucción en la Región de 
Valparaíso, la ministra de Desarro-
llo Social, Javiera Toro, donde se 
oficializó la salida de este cargo que 
–según reconocen en La Moneda– 
nunca terminó de cuajar.

Ahora, cuando los diputados co-
mienzan a votar las conclusiones 
del informe de la Comisión Especial 
Investigadora del Megaincendio, la 
ministra Camila Vallejo fue foco 
de las críticas de algunos parla-
mentarios de oposición en la Re-
gión de Valparaíso, como Camila 
Flores y Andrés Celis, ambos de las 
filas de Renovación Nacional (RN).

"Terminamos la comisión in-
vestigadora y la ministra Camila 
Vallejo nunca vino a dar la cara, 
nunca vino a señalar por qué dejó 
este cargo de ministra enlace con 

la Región de Valparaíso. Nosotros 
nos enteramos por la prensa de 
esta situación, que ella había de-
jado ese cargo, donde había dicho 
que no iba a abandonar a las víc-
timas, las terminó abandonan-
do", comentó la parlamentaria por 
el Distrito 6.

De igual forma, la congresista de 
oposición sostuvo que "nunca su-
pimos las razones, nunca supimos 
las conclusiones del trabajo que 
ella realizó y de lo productivo que 
pudo haber sido su performance 
en la Región de Valparaíso. Ter-
minamos la comisión y ella no 
vino a dar la cara, no a nosotros, 
sino que a todos los chilenos y, 
particularmente, a los vecinos de 
la Región de Valparaíso".

En tanto, el diputado Andrés 
Celis sostuvo que el rol que cum-
plió la ministra Camila Vallejo en 
la emergencia "fue desafortuna-
do", porque aseguró que "se trató 
de potenciar una posible candi-
datura senatorial y se trató de 
utilizar el tema de los incendios y 
fracasó. Yo tengo mis dudas si in-
corporarlo en el informe porque yo 
no quiero que esta sea un elemento 
político jugando con 137 fallecidos".

Frente a estas críticas, la ministra 
Vallejo sostuvo que "yo quiero rei-
terar que la labor de enlace es de-
terminada por el Presidente de la 
República y fue comunicado en su 
debido momento para un proceso 
de transición y no para la recons-
trucción".

"Bien los parlamentarios de-
biesen saber que el proceso de 
reconstrucción está en manos del 
Ministerio de Desarrollo Social y 
no de un ministro o ministra de 
enlace. La labor tenía un periodo 
de vigencia, una parte del proce-
so de rehabilitación temprana", 
agregó la portavoz de La Moneda.

Finalmente, la criticada ministra 
vocera de Gobierno aseguró que 
"no fui invitada a la comisión in-
vestigadora para poder señalar-
lo".

Cabe hacer presente que este 
martes se votaron sólo tres de los 
nueve capítulos de la Comisión Es-
pecial Investigadora del Megain-
cendio en Viña del Mar, Quilpué 
y Villa Alemana, relacionados a 
incendios forestales, coordinación 
de la emergencia y proceso de eva-
cuación, donde todas las miradas 
apuntan al rol cumplido por la Cor-
poración Nacional Forestal (Conaf). 
En tanto, los otros seis capítulos se 
espera que sean votados durante la 
sesión de este jueves 11 de julio en la 
Cámara de Diputados.

Camila Flores y Andrés Celis criticaron el rol cumplido por 
la Vocera de Gobierno como "ministra de enlace", cargo 
que dejó de un momento a otro, y sin comunicárselo a nadie. 
Vallejo recordó que el proceso de reconstrucción lo lidera el 
Ministerio de Desarrollo Social.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputados-critican-ausencia-de-camila-vallejo-en-comision-investigadora
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Director de Gendarmería reconoce 
que la Región de Valparaíso es la más 
afectada por sobrepoblación penal en 
el país

director señaló que un 85,25% es 
población chilena, mientras que 
la extranjera llega al 14,85%, cifra 
que aumentó considerablemente 
desde el 2005, donde era cercana 
al 3%. Entre ellos, la mayoría es co-
lombiana, seguida por venezolana, 
boliviana y peruana.

BANDAS EN LA POBLACIÓN 
PENAL

El director Sebastián Urra tam-
bién señaló la forma en la que se 
segmenta la población penal, de 
acuerdo al grado de compromiso 
delictual. Así, en los módulos de 
máxima seguridad existe una 
capacidad de 641 cupos y la ma-
yoría están ubicados en Santiago.

Respecto de los delitos de mayor 
presencia en los recintos penales, 
prima el tráfico de drogas, segui-
do por lesiones y tenencia de ele-
mentos prohibidos. Así también 
existe el delito de amenazas al per-
sonal activo o de franco.

Sobre la presencia de bandas en 
los recintos penales, 4.751 internos 
pertenecerían a una y 1.904 se en-

L a comisión de la Cámara 
de Diputados que investi-
ga los actos del Gobierno 
frente a eventuales defi-

ciencias del sistema de inteligencia 
recibió al director nacional de Gen-
darmería, Sebastián Urra, quien en-
tregó un detallado informe acerca 
de la composición de la población 
penal, el cual señala, por ejemplo, 
que la Región de Valparaíso es la 
más afectada por sobrepoblación 
penal a nivel país.

Y es que la autoridad uniforma-
da señaló que la Quinta Región es 
la que más sobrepoblación penal 
tiene, seguida por la Metropolita-
na, Atacama y O'Higgins.

De igual forma, se indicó que 
hasta este lunes 8 de julio, eran 
56.500 los internos. De esta pobla-
ción, cerca de un 63% corresponden 
a condenados y un 36% a imputa-
dos. En términos de género, el 91% 
corresponde a varones y cerca del 
8% a mujeres.

Además, el 25,8% corresponde 
a personas con un alto compro-
miso delictual, mientras que la de 
mediano compromiso abarca el 
40,3% y la de bajo compromiso un 
33,2%. En cuanto al rango etario, el 
máximo de población se encuentra 
entre los 20 y los 45 años, siendo 
mayoritarias en este grupo las per-
sonas de 30 a 34 años.

Si se analiza la nacionalidad, el 

cuentran en la Región Metropoli-
tana. De este universo, el 51,65% 
corresponde a internos condena-
dos y el 48,35% a imputados. Así 
también, 699 personas están sindi-
cadas como líderes de bandas.

Adicionalmente, Urra señaló 
que en los tres últimos años se 
han incautado más de 55 kilos de 
sustancias ilícitas. Junto a esto, se 
han retirado más de 7 mil litros de 
licor artesanal elaborado al interior 
de los recintos penitenciarios. Ade-
más, 12.300 celulares y 25.700 ar-
mas blancas. Todo esto en el marco 
de 40 operativos nacionales que se 
han realizado en los penales.

En materia de seguridad, explicó 
que se han invertido $4.245 millo-
nes en scanner corporales, equi-
pos de ondas milimétricas, detector 
de metales, rayos X, analizadores 
de drogas, equipos de rayos portá-
tiles, drones, cámaras corporales y 
cerca de 900 equipos portátiles.

Adicionalmente, existe un plan 
de mejoras de habitabilidad y am-
pliaciones; la implementación de 
redes contra incendios y normaliza-

ción de conexiones eléctricas. Tam-
bién se realizarán reparaciones a 
recintos de Antofagasta y La Unión 
junto a ampliaciones en Valparaíso 
y restauración de celdas en Colina.

INHIBIDORES DE CELULARES
Luego intervino ante la comisión 

el coronel Rubén Pérez, jefe del 
Departamento de Inteligencia Pe-
nitenciaria de Gendarmería. Esta 
unidad, creada en 2019, se encarga 
de identificar grupos estructurados 
que hayan sido detectados en re-
cintos penales o desbaratados por 
las policías y el Ministerio Público y 
que al menos uno de sus integran-
tes esté recluido.

Consultado sobre el funciona-
miento de los inhibidores de señal 
de celular, los representantes de la 
institución aseguraron que están 
funcionando. Incluso, indicaron, se 
está analizando cómo controlar 
la presencia de dispositivos de 
banda ancha que se podrían es-
tar utilizando para facilitar la co-
nexión de la población penal.

Además, los representantes de 
Gendarmería plantearon la nece-
sidad de implementar la declara-
ción de patrimonio, para prevenir 
que funcionarios de la institución 
se involucren en redes crimina-
les. Asimismo, fiscalizar el eventual 
consumo de drogas entre las y los 
gendarmes.

Sebastián Urra también señaló que un 85,25% de la  
población penal es chilena, mientras que la extranjera llega  
al 14,85%, cifra que aumentó desde el 2005, cuando era  
cercana al 3%.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/director-de-gendarmeria-reconoce-que-la-region-de-valparaiso-es-la-mas
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Senadora Allende por Parque Andino 
Juncal: "Las cabeceras de cuenca 
deben contar con una protección 
especial"

La senadora Allende puso énfa-
sis, indicando que “insistimos en la 
importancia de

esta gran fuente de abasteci-
miento de agua para nuestra re-
gión, y así lo ha manifestado la 

E ste lunes se desarrolló 
una sesión especial de 
la Comisión de Recursos 
Hídricos del Senado, a pe-

tición de la senadora por la región 
de Valparaíso, Isabel Allende Bussi, 
para tratar la situación del Parque 
Andino Juncal.

En la oportunidad, con la presen-
cia de autoridades nacionales y lo-
cales, el diputado Nelson Venegas, 
y especialmente los dueños y repre-
sentantes de la Comunidad Kenrick 
Lyon, Catherine Kenrick y Tomás 
Dinges, la parlamentaria comentó 
que “quisimos tener esta instancia 
de análisis y diálogo para conocer 
cuáles son las verdaderas posibi-
lidades de protección con las que 
se puede dotar a este territorio 
tan especial de nuestra región, 
que requiere de nuestra atención y 
trabajo, pues en él se concentra no 
solo una gran riqueza natural, sino 
que principalmente se trata de una 
de las principales fuentes de agua 
dulce para el abastecimiento de 
todo Valparaíso y Aconcagua. En la 
propiedad hay aproximadamente 
24 glaciares, a lo menos seis hume-
dales de importancia, y numerosas 
fuentes de agua dulce, y desde 
aquí se abastecen más de 120 
APRs del valle y representa el 16% 
del agua del Aconcagua”.

La legisladora se refirió al rol 
que se requiere juegue el Gobier-
no. “Hemos sido insistentes con 
las autoridades del Ministerio de 
Medioambiente en el hecho que 
independientemente de nuestra 
nueva legislación sobre SBAP, esta 
zona de nuestra región ya cuenta 
con la calidad de ser un sitio RAM-
SAR bajo la Convención Ramsar 
desde el año 2010, por lo que re-
quiere de acciones concretas por 
parte del Ministerio. Creemos que 
hoy, independientemente del avan-
ce de la nueva normativa, los regla-
mentos y la nueva categorización 
del SNAP es posible entregar real 
protección a esta zona, pues aquí 
hablamos de un humedal con 
protección e importancia interna-
cional, de ahí la necesidad que el 
Ministerio tome la iniciativa”.

unión y trabajo transversal de los 
10 alcaldes de las provincias de San 
Felipe y Los Andes. El Juncal repre-
senta más del 15% de los glacia-
res del Aconcagua, y es la única 
cuenca que hoy no tiene una acti-

vidad productiva, por lo tanto, es 
agua limpia y fresca para toda la 
región de Valparaíso”.

Finalmente, la parlamentaria 
sostuvo que "hemos coincidido 
con la senadora Provoste y con los 
participantes de esta instancia, que 
se requiere un estudio y eventual 
modificación legal que entregue 
a este tipo de territorios -que son 
cabeceras de cuenca-, y de las que 
nacen aguas de tanta importancia 
como lo son la extensa red hídrica 
con ríos, canales, esteros, glacia-
res y vegas andinas que abastecen 
a gran parte de nuestra región, 
siendo fuente de innumerables ac-
tividades productivas, debemos 
dotarlas de una categoría que ga-
rantice la no intromisión e incluso 
la prohibición de desarrollar pro-
yectos con alto impacto como los 
son la minería y otros. Creo que es 
un vacío que aún estamos a tiempo 
de colmar para garantizar la sus-
tentabilidad y la vida de nuestras 
comunidades”.

A petición de la 
parlamentaria por la región 
de Valparaíso se desarrolló 
una sesión especial en la 
Comisión de Recursos 
Hídricos del Senado para 
tratar la situación del 
Parque Andino Juncal.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/senadora-allende-por-parque-andino-juncal-las-cabeceras-de-cuenca
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/senadora-allende-por-parque-andino-juncal-las-cabeceras-de-cuenca
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48 horas de terror en la Región de 
Valparaíso: Delincuencia nuevamente 
se toma las calles y pone presión a la 
Delegada Presidencial

grupos de mujeres, por causas 
desconocidas.

Fue en este contexto donde, pre-
suntamente, una adolescente de 
tan sólo 15 años extrajo un arma 
blanca desde sus vestimentas y 
apuñaló en la región torácica a 
una joven de 19 años, quien perdió 
la vida en el mismo lugar de los he-
chos.

Luego continuó el ataque con-
tra otra mujer, de 50 años, quien 
también recibió una puñalada en 
la zona torácica, resultando heri-
da de gravedad y trasladada a la 
Urgencia del Hospital Carlos van 
Buren, donde se mantiene actual-
mente.

A raíz de lo ocurrido, el Ministerio 
Público informó que "se solicitó la 
concurrencia de la Brigada de Ho-
micidios de Valparaíso para efec-
tuar las primeras diligencias, quie-
nes logran determinar a la autora 
del hecho, una menor de 15 años 

L a delincuencia y la vio-
lencia parecen haberse 
desatado con fuerza una 
vez más en la Región de 

Valparaíso; esto, luego que duran-
te las últimas horas se registraran 
varios hechos de sangre que con-
mocionan a distintas localidades 
de la zona.

Una brutal riña entre mujeres en 
el cerro O'Higgins de Valparaíso 
dejó una fallecida y otra herida de 
gravedad; un hombre de 47 años 
fue apuñalado en pleno centro de 
Viña del Mar en medio de un robo; 
otro hombre, de 52 años, murió lue-
go de recibir cerca de una veintena 
de disparos en La Ligua; y, final-
mente, se registró una cinemato-
gráfica persecución policial por 
las calles de Olmué y Limache tras 
un robo.

Todas estas situaciones no ha-
cen más que ponerle presión a la 
encargada de brindarle seguridad 
a los habitantes de la zona, la de-
legada presidencial regional de 
Valparaíso, Sofía González, por 
quien no han sido pocos los diputa-
dos que han solicitado que deje su 
cargo o, bien, que sea el propio Pre-
sidente Boric el que se lo pida.

RIÑA Y HOMICIDIO EN 
VALPARAÍSO

El primero de estos hechos se 
registró el domingo, a eso de las 
21:00 horas, en las inmediaciones 
del Cesfam Reina Isabel, en el ce-
rro O'Higgins de Valparaíso, donde 
se produjo una brutal riña entre 

que se encuentra internada en el 
Hospital Gustavo Fricke de Viña 
del Mar".

Tras ser declarada legal su de-
tención, la Fiscalía local de Val-
paraíso solicitó ampliarla por 48 
horas más, con el objetivo de poder 
reunir la mayor cantidad de antece-
dentes para poder llevar a cabo la 
formalización en su contra.

El fiscal Carlos Ribas explicó que 
"se determinó la importancia de po-
der ampliar la detención, por cuan-
to existen diligencias pendientes 
que está llevando adelante la 
Brigada de Homicidios de Val-
paraíso, que den cuenta si es que 
efectivamente la menor participó 
o no de estos hechos o, bien, existe 
otra línea investigativa".

GUARDIA APUÑALADO EN VIÑA
Un segundo hecho de sangre 

tuvo lugar, esta vez, en la ciudad de 
Viña del Mar, precisamente en la 
intersección de calle Valparaíso con 
calle Quillota, en pleno centro, don-
de un hombre de 47 años resultó 
herido tras ser apuñalado por de-
lincuentes que intentaron robarle 
una cadena de oro que portaba en 
su cuello.

Según información policial, el 
hecho se registró a eso de las 14:00 
horas de este lunes en el centro de 
la Ciudad Jardín, donde la víctima 
opuso resistencia, situación que 
motivó a los antisociales a ejecutar 
la violenta acción. El resultado del 
ataque fueron heridas de grave-
dad, las cuales lo mantienen sin 

riesgo vital, aunque hospitaliza-
do.

Lo que se sabe hasta el momen-
to es que se trata de un guardia 
de seguridad, que caminaba a esa 
hora por el centro de la comuna, 
instante en que es abordado por 
dos sujetos, aparentemente me-
nores de edad, quienes lo ame-
drentan para que entregue la 
especie de valor que portaba en 
el cuello. Tras oponer resistencia, 
uno de ellos lo apuñala y huyen en 
dirección desconocida por las calles 
aledañas.

Hasta el lugar de los hechos con-
currió personal del SAMU de Viña 
del Mar, quienes le brindaron una 
primera asistencia a la víctima, 
para luego trasladarla hasta el 
Hospital Dr. Gustavo Fricke, don-
de se mantiene en evolución. Esto, 
mientras continúan las diligencias 
para dar con el paradero de los dos 
delincuentes.

BALACERA BESTIAL EN LA 
LIGUA

En La Ligua, un hombre de 52 
años se desplazaba a bordo de su 
automóvil por la parte alta de la 
comuna, instante en que es abor-
dado por tres personas, las cuales 
extraen un arma de fuego y per-
cutan cerca de una veintena de 
disparos en su contra.

El resultado de este ataque 
a quemarropa fue la muerte de 
este sujeto en plena calle Armando 
Garay, a eso de las 18:00 horas de 
este domingo 7 de julio. Tras ellos, 
los delincuentes se subieron a una 
camioneta y a una motocicleta, con 
las cuales huyeron.

La fiscal María Elsa Salinas ex-
plicó que, en base a información 
proporcionada por la Brigada de 
Homicidios de la PDI de Los Andes, 
la víctima fatal presentaba a lo 
menos 17 impactos de bala a la 
altura de sus piernas.

Personal de la policía civil, coor-
dinados con el Ministerio Público, 
continúan realizando diligencias 
en la zona para poder dar con el 
paradero de los responsables de 
este brutal asesinato que impacta 
a una zona que suele estar alejada 
de este tipo de casos. En ese sentido, 
la fiscal Salinas adelantó que dos 
sujetos ya estarían identificados.

"La Brigada de Homicidios de 
la PDI Los Andes, junto al Labora-
torio de Criminalística Regional 
Valparaíso, se encuentran reali-
zando diligencias y pericias, a fin 
de determinar la dinámica de los 
hechos y la identidad de él o los 
autores del mismo", señaló el sub-
prefecto Hernán García, jefe (s) de la 

Riña con homicidio 
en Valparaíso, un 
trabajador apuñalado 
en Viña, un asesinato 
tras una veintena 
de disparos en La 
Ligua, una "vendetta" 
en Quillota, y una 
persecución policial 
entre Olmué y Limache 
son los últimos hechos 
que mantienen 
conmocionada a la 
comunidad.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/48-horas-de-terror-en-la-region-de-valparaiso-delincuencia-nuevamente
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BH Los Andes.

"VENDETTA" EN QUILLOTA
En la comuna de Quillota, des-

conocidos perpetraron un violento 
ataque armado en contra de una 
casa en la cual se encontraban en 
su interior tres personas de nacio-
nalidad venezolana, siendo una 
mujer de 46 años alcanzada por 
un disparo.

El hecho está siendo investigado 
por la Brigada de Homicidios de la 
PDI Valparaíso, quienes indagan el 
caso como homicidio frustrado en 
contra de esta mujer extranjera y 
los otros moradores de la vivienda, 
quienes resultaron ilesos.

Cabe hacer presente que la mu-
jer herida fue trasladada de urgen-
cia hasta el Hospital Biprovincial 
Quillota - Petorca, donde se recupe-
ra de las lesiones sufridas.

"Tres personas extranjeras son 
víctimas de unos disparos prove-
nientes de una cantidad de suje-
tos quienes, producto de rencillas 
anteriores, querían cobrar ven-
ganza", explicó el subprefecto Fla-
vio Espinoza, jefe de la BH porteña. 

Personal de la policía civil man-
tiene las diligencias en el lugar para 
poder determinar cómo se produje-
ron los hechos y, además, poder dar 
con el paradero de los responsables 
de este brutal ataque que también 
conmocionó a la comunidad local.

PERSECUCIÓN ENTRE OLMUÉ Y 
LIMACHE

Finalmente, la noche de este lu-
nes 8 de julio se produjo una cine-
matográfica persecución policial 

por las calles de la provincia de 
Marga Marga, específicamente en-
tre las comunas de Olmué y Lima-
che, tras una denuncia por un robo.

Fue justamente la víctima quien 
se contactó con Carabineros para 
denunciar un robo en el centro de 
Olmué, por lo que se realizó un 
procedimiento con el plan cua-
drante, el cual se centraba en 
ubicar a un vehículo gris, marca 
Hyundai, cuyos ocupantes previa-
mente habían perpetrado un robo 
con por sorpresa a un transeúnte.

Fue cuando los delincuentes 
huían en dirección a Santiago, a 
la altura del camino Quebrada Al-
varado, cuando advierten la pre-
sencia policial y deciden hacer un 
giro a toda velocidad y continuar 
su escape en dirección contraria, 
siendo perseguidos esta vez por la 
patrulla policial que los tuvo siem-
pre a la vista para lograr su deten-
ción.

No obstante, la loca carrera de 
los antisociales termina cuando im-
pactan a un bus de la locomoción 
colectiva a la altura de la estación 
Limache del metro de Valparaíso.

Pero lejos de facilitarle las cosas 
a los uniformados, los delincuentes 
descienden del automóvil y conti-
núan su huída corriendo a toda ve-
locidad por la vía pública, momento 
en que uno de los hampones fue 
impactado por otro microbús.

Esto posibilitó que los carabi-
neros de Limache pudieran de-
tenerlo, para luego proceder a 
capturar al segundo ocupante del 
automóvil, quien también habría 
participado en el robo por sorpresa 

que dio origen a esta cinematográ-
fica acción.

Cabe hacer presente que los dos 
sujetos detenidos son mayores 
de edad y ambos presentan an-
tecedentes policiales, aunque sin 
órdenes de captura vigentes. Esta 
vez, enfrentarán cargos por robo 
con violencia y receptación.

CRÍTICAS A DELEGADA
Ante todos estos hechos, el dipu-

tado Andrés Celis comentó que "la 
inseguridad y hechos delictuales 
vienen afectando a Viña del Mar, 
y a toda la región y el país, desde 
hace mucho rato y este Gobierno 
no ha sabido ponerle el casca-
bel al gato. Sabemos que son los 
reyes de maquillar cifras, inter-
pretándolas a su conveniencia, y 
también de la retórica, y lo ocurri-
do al ex arquero Johnny Herrera 
el fin de semana es un reflejo de 
eso. Su caso se da a conocer porque 
es una figura mediática, pero a mí 
se me acercan muchos vecinos de 
Viña del Mar y Concón para contar-
me los intentos o robos concretados 
de los que son víctimas. Sin ir más 
lejos hemos conocido en las últimas 
horas de un nuevo apuñalamiento 
en la calle Valparaíso para robar-
le unas cadenas a un transeúnte. 
Estamos hablando del corazón del 
centro de Viña del Mar, una calle 
que está totalmente abandonada 
por las autoridades, llena de co-
mercio ambulante donde la insegu-
ridad se siente al caminar".

También sostuvo que "lamenta-
blemente es un hecho que el plan 
«Calle Segura» ha fallado y que 

Viña del Mar amerita un refuerzo 
de la seguridad, que no han sido 
capaces de proveer. Evidentemen-
te todas estas situaciones afectan 
al sector comercial y turístico. Y 
de este deterioro en la seguridad 
han hecho eco organismos como 
la embajada de España, que en su 
sitio web recomienda a los viaje-
ros estar alerta ante una mayor 
frecuencia de los robos con vio-
lencia, robos por sorpresa y robos 
en lugar inhabitado, así como en 
un aumento de la tasa de homici-
dios y secuestros. Incluso destacan 
a Viña del Mar y Valparaíso entre 
las ciudades de Chile más afecta-
das por este tipo de delito".

Como se logra apreciar, estas úl-
timas 48 horas de violencia y delin-
cuencia en la Región de Valparaíso 
vuelven a poner el foco en el trabajo 
realizado por la delegada presiden-
cial Sofía González, por quien ya 
algunos diputados pidieron "su ca-
beza" a raíz de la inseguridad que 
se vive en las calles, tal como quedó 
plasmado en un reportaje de Pu-
ranoticia.cl publicado el 6 de junio, 
donde, además de parlamentarios, 
vecinos y consejeros regionales 
apuntaron a la máxima represen-
tante del Presidente Gabriel Boric 
debido a su responsabilidad polí-
tica en estos hechos de sangre, te-
niendo en cuenta que ella es quien 
debe liderar y coordinar el trabajo 
de las policías en la zona, así como 
también planificar medidas para 
combatir la delincuencia y mejorar 
la seguridad en las calles, algo que 
estos días, lamentablemente, no se 
ha visto.

https://www.kaufmann.cl/vans?dclid=&gclid=Cj0KCQjwv7O0BhDwARIsAC0sjWOP3FQOeq8pDegFWC1xH7fcn8vuciHH6SFx3uD1rVaH-z8Ck_k75gQaAp6JEALw_wcB#filterContainer?utm_source=google-search&utm_medium=cpc&utm_campaign=aosemvansbrand&utm_term=buses&vans-srinter&utm_content=sprinter
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En prisión preventiva quedaron sujetos 
que fueron detenidos en Limache tras 
perpetrar un robo en Olmué

lunes, tras una persecución que se 
inició en Olmué tras un robo perpe-
trado en esa comuna de la región de 
Valparaíso.E n prisión preventiva que-

daron los dos sujetos que 
fueron detenidos por Ca-
rabineros la noche de este 

El procedimiento policial termi-
nó luego de que los delincuentes 
colisionaran con un bus de pasa-
jeros y dos vehículos en Limache.

Los sujetos con amplio prontua-
rio delictual pasaron a control en el 
Juzgado de Garantía de Limache, 
donde se fijo la medida cautelar 
como autores del delito de robo 
con intimidación y receptación de 
vehículo motorizado, ambos en 
grado de consumado.

El magistrado Sergio Rubio aco-
gió la solicitud del ente persecutor 
por considerar que la libertad de 
los imputados constituye un peli-
gro para la sociedad, ordenando el 
ingreso de estos al Centro Peniten-
ciario de Valparaíso.

Cabe señalar que se fijó un pla-
zo de investigación de 70 días.

Los imputados 
que mantenían 
amplio prontuario 
delictual fueron 
formalizados por 
robo con intimidación 
y receptación de 
vehículo.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/en-prision-preventiva-quedaron-sujetos-que-fueron-detenidos-en-limache
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Reserva_Puro_Caballo
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Comienza en Valparaíso juicio 
contra cinco sujetos por homicidio 
y sustracción de menor: crimen se 
cometió en plaza Echaurren

cinco disparos percutados en con-
tra de la víctima.

De igual forma, los enjuiciados 

C omenzó en Valparaíso 
el primer juicio producto 
de investigaciones lleva-
das a cabo por el Equipo 

Contra el Crimen Organizado y 
Homicidios (ECOH) de la Fiscalía.

Se trata del juicio oral contra 
cinco sujetos, entre ellos dos me-
nores de edad, por el homicidio de 
un hombre de 30 años en la plaza 
Echaurren de Valparaíso.

Cabe recordar que este hecho se 
registró el pasado 13 de noviembre 
de 2023.

Según logró establecer la inves-
tigación de la Fiscalía ECOH y la PDI, 
el crimen se produjo mediante 

también enfrentan cargos por un 
homicidio frustrado, además de 
dos delitos de sustracción de me-

nor de edad, un robo con intimi-
dación, lesiones menos graves y 
tenencia ilegal de municiones.

Se trata del primer 
juicio oral producto de 
investigaciones llevadas a 
cabo por el Equipo Contra 
el Crimen Organizado y 
Homicidios (ECOH) de la 
Fiscalía.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/comienza-en-valparaiso-juicio-contra-cinco-sujetos-por-homicidio-y
https://lapizlopez.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Difusionxpuranoticiahttp://
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Capturan a autores de violento robo 
armado en vivienda del cerro Polanco 
de Valparaíso

diversas especies de valor y vesti-
mentas.

Oficiales de esta brigada espe-
cializada, a solicitud del turno de 
instrucción y flagrancia de la Fisca-
lía Local de Valparaíso, realizaron 
las primeras diligencias, se trasla-
daron al inmueble del afectado, y 
tomaron declaraciones de vícti-
mas y testigos, además del trabajo 
de inteligencia y análisis criminal 
respectivo.

Así es como "lograron ubicar 
y detener en la vía pública a dos 
sujetos, quienes mantenían con-

D etectives de la Brigada 
Investigadora de Robos 
(BIRO) de la PDI Valpa-
raíso, detuvieron a dos 

sujetos por el delito flagrante de 
robo con intimidación, ilícito per-
petrado la madrugada de este do-
mingo 7 de julio en el cerro Polanco 
de Valparaíso. 

Según información proporcio-
nada por la policía civil, tres delin-
cuentes ingresaron al inmueble 
de la víctima, intimidándolo con 
un arma de fuego y armas cortan-
tes; esto, con el objetivo de sustraer 

cordancia con las vestimentas y 
descripción física de los autores 
del ilícito", según dio a conocer el 
comisario Alejandro Rodríguez, de 
la BIRO porteña. 

Cabe hacer presente que ambos 

son chilenos, uno de ellos 30 años 
de edad con antecedentes policia-
les, quien en primera instancia pro-
porcionó otra identidad, por lo cual 
además será formalizado por el 
delito de usurpación de identidad.

El otro detenido, en tanto, tiene 
45 años y también registra antece-
dentes policiales. 

Ambos detenidos, quienes man-
tenían órdenes de detención vigen-
tes, fueron puestos a disposición del 
Tribunal de Garantía de Valparaí-
so.

Tres delincuentes 
ingresaron a la casa de 
la víctima, intimidándolo 
con un arma de fuego 
y cortantes; esto, con 
el objetivo de sustraer 
diversas especies de valor 
y vestimentas.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/capturan-a-autores-de-violento-robo-armado-en-vivienda-del-cerro-polanco
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comuna de Chillán, y en la Región 
del Biobío, la comuna de Los Ánge-
les.

El «Código Azul» forma parte 
del plan «Protege Calle» y consiste 
en una estrategia de emergencia 
destinada a proteger la vida de 
las personas en situación de ca-

E l Ministerio de Desarrollo 
Social y Familia anunció 
la activación del «Código 
Azul» en comunas de seis 

regiones de la zona centro sur del 
país, ante el pronóstico de tempe-
raturas de hasta -7°C durante la 
semana.

En la Región de Valparaíso, se 
activó en las comunas de Los An-
des y San Felipe.

Por su parte, en la Región Metro-
politana se activó en Puente Alto, 
San Bernardo, Estación Central, 
La Pintana, Maipú, Pudahuel, Re-
coleta y Santiago.

En la Región de O’Higgins, en 
tanto, se activó en Rancagua; en el 
Maule, las comunas con esta medi-
da son Curicó y Talca; en Ñuble, la 

bierno ha mantenido activa la op-
ción 0 del Fono Calle 800 104 777, 
a través del cual se puede alertar a 
las autoridades sobre personas en 
situación de calle cuya vida pueda 
estar en riesgo debido a las bajas 
temperaturas.

Dirección de Seguridad Pública, 
la mayor cantidad de especies 
incautadas o decomisadas el 
2023-2024 corresponden a: ropa, 
accesorios y productos de Ali-
mentación, los cuales acumula-
ron el 57% del total, seguido de 
un 9% de artículos de telefonía, 
un 7,9% de joyería y un 5,5% de 
medicamentos o productos de 
salud.

Según lo registrado al 31 de 
mayo de 2024, también se suma 
la incautación de artículos de jo-
yería y de salud, el decomiso de 
bebidas alcohólicas, registrando 
el 22,7% del total, principalmen-
te botellas y cajas de licores de 
alta grado etílico, como whisky, 
vodka  y vinos, entre otros.

Con todos sus equipos comple-
tamente operativos para el control 
y fiscalización del comercio ilegal, 
el Municipio de Viña del Mar con-
tinúa reforzando esta labor.

En lo que va de este año ha re-
dundado en la incautación y deco-
miso de más de 20 mil especies en 
el comercio ilícito, en los diversos 
sectores donde se realizan cons-
tantes operativos.

Se trata de un resultado positivo 
tomando en cuenta que los equi-
pos de la Dirección de Seguridad 
Pública debieron abocarse gran 
parte durante, al menos, dos me-
ses a labores de apoyo a la zona 
afectada por el megaincendio de 
febrero pasado en la comuna.

El 2023 se decomisó e incautó en 
total más de 35.000 especies, y se 
proyecta un aumento importante 
para lo que resta del presente año 
2024.

Sobre esto se refirió la alcaldesa 
Macarena Ripamonti, quien seña-
ló que "la seguridad pública ha 
sido una prioridad desde el pri-
mer momento de nuestra admi-
nistración. Logramos incorporar 
nuevos funcionarios, la mayoría 
son ex uniformados que se han su-
mado a un equipo de trabajo que 
hace una gran labor diariamente. 
Nuevas camionetas y las primeras 
motos para patrullaje, el camión de 

recuperación de espacios públicos, 
equipamiento y una activa coor-
dinación con Carabineros y la PDI 
han logrado que en los operativos 
se decomise una amplia variedad 
de productos del comercio ilegal. 
Agradezco el trabajo que tenemos 
con los comisarios, prefecto y todo 
el personal policial que cumple fun-
ciones en las calles de la ciudad”, 

La jefa comunal agregó que, “sin 
duda, debemos seguir avanzando, 
pero parte importante de esta tarea 
también depende de las personas, 
las que compran a los ambulantes. 
Esa conducta debemos terminarla. 
El llamado es a no adquirir estos 
productos, nosotros seguiremos 
con una alta fiscalización”.

De acuerdo con el análisis de la 

Más de 20 mil especies se han decomisado del 
mercado ilegal en Viña del Mar durante este 
año

Activan «Código Azul» en las comunas de Los Andes y San 
Felipe por bajas temperaturas

lle, con un enfoque especial en los 
días de clima invernal severo. La 
iniciativa busca reforzar el sistema 
de atención en la calle a través de 
operativos móviles en la zona cen-
tro sur, involucrando a actores tan-
to públicos como privados.

Como parte de este plan, el Go-

El 2023 se decomisó e 
incautó en total más de 
35.000 especies, y se 
proyecta un aumento 
importante para lo que 
resta del presente año 
2024.

Consiste en una estrategia 
de emergencia destinada 
a proteger la vida de las 
personas en situación 
de calle, con un enfoque 
especial en los días 
invernales severos.
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LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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Editorial

L a última licitación del Fes-
tival Internacional de Viña 
del Mar y la primera en la 
administración de Maca-

rena Ripamonti no estuvo exenta 
de problemas. Por eso cada nue-
vo anuncio que vayan realizando 
Mega y Bizarro, quienes llevarán 
a cabo la versión 2025 y hasta el 
2028, no pasará desapercibido.

El de este martes -entregado 
en exclusiva por Puranoticia.cl en 
horas del día y largamente comen-
tada en nuestra señal de televisión 
por algunos concejales-, además de 
ser parte de nuestra edición de pa-
pel digital es sin duda un aporte al 
reencanto del certamen viñama-
rino con su proyección al mundo y 
en especial con Europa.

Medios tan relevantes como El 
País de España y la Radio Televi-
sión Española fueron quienes, in-
cluso antes que la prensa chilena, 
hablaron desde esta alianza que 
permitirá potenciar internacio-
nalmente la imagen de la ciudad 
jardín y su certamen que tanta 
falta le hace. Hasta ahora, todo 
hace sentir que con Mega y Bizarro 
aquello será posible.

Esta alianza entre el denomi-
nado Benidorm Fest y Viña del 
Mar permitirá, en primera ins-
tancia, alcanzar nuevos públicos 
y aumentar sus audiencias, ade-
más de claramente diversificar y 

realmente conquista una interna-
cionalización que ha sido esquiva 
para otros canales nacionales.

El éxito de Megamedia en Perú 
con sus teleseries, por ejemplo, don-
de ha exportado no sólo los guiones 
ha sido todo un acierto para una 
alicaída televisión chilena. No por 
nada el canal del Grupo Bethia es 
una de las pocas señales que no 
pierde dinero y tiene ganancias 
en sus balances, sin dejar de lado 
que ostenta el primer lugar de au-
diencia si se hace un promedio de 
los últimos 5 años.

Esta oportunidad de tener un 
Festival que efectivamente salga 
al mundo hoy tiene como desa-
fío también generar una parrilla 
artística acorde con aquello. Hay 
que pensar que independientemen-
te de que el ticket de venta es un im-
portante ingreso para la línea final 
del evento, la transmisión televisiva 

Mega ilusiona a Viña de cara a 
su Festival 2025

ampliar el contenido musical de 
ambos eventos, beneficiando tanto 
a chilenos como españoles.

Lo anunciado por esta alianza 
deja al descubierto el verdadero 
interés de Mega y Bizarro, que no 
sólo será cumplir las expectativas 
creadas, sino que superarlas. Este 
Festival, en su versión 2025, será la 
prueba de fuego para esta incipien-
te alianza, y puede terminar coro-
nando al canal de Megamedia en el 
medio audiovisual chileno si es que 

es consumida por un público mayor, 
por lo cual la elección justamente de 
los números debería también ir más 
en esa línea... no hay que olvidar el 
éxito de Andrea Bocelli, por poner 
un ejemplo, y el daño que le hizo a la 
imagen internacional la tan bullada 
contratación de Peso Pluma.

Números más clásicos gene-
rarán mayores ratings y mayor 
atractivo para que otras señales 
internacionales se sumen al evento. 
Hay que mirar lo que aún sucede 
con el Eurovisión y cómo, pese a 
los años, la competencia no ha 
perdido trascendencia, otro esla-
bón a recuperar con creatividad 
en el evento viñamarino cuyas ex-
pectativas -al menos desde esta 
tribuna- son altas. Esperamos que 
tanto la ciudad jardín como la re-
gión y Chile recuperen un espacio 
que por años nos llenó de gloria.
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L a ministra del Interior y 
Seguridad Pública, Caroli-
na Tohá, tildó de grave la 
“sombra de dudas” plan-

teadas por dirigentes del Partido 
Comunista (PC) sobre el operativo 
realizado el fin de semana pasa-
do en Villa Francia, en Estación 
Central.

En entrevista con CNN Chile Ra-
dio, la jefa de gabinete afirmó que 
puede entender las posturas que 
ha tomado el Partido Comunista, 
sobre todo por el vínculo histórico 
de la colectividad con Villa Fran-
cia, del cual ella tampoco dice sen-
tirse ajena.

Sin embargo, afirmó, “lo que me 
sucede es todo lo contrario de lo 
que veo en esta reacción de al-
gunos dirigentes, que en lugar de 
enojarme con la policía o con los 
fiscales que investigan, me enojo 
porque se utilice y se manipule 
una historia ligada a los derechos 
humanos para cometer actos vio-
lentos en democracia. Eso es lo que 
me parece a mí inaceptable”.

En ese sentido, Tohá manifestó 
que lo que ha visto desde la colecti-

vidad “es una sombra de duda so-
bre los procedimientos de la justi-
cia y policiales en esta materia y 
eso me parece grave”.

“Por cierto que en democracia 
se pueden levantar dudas, pero 
hay que poner antecedentes arri-
ba de la mesa. Aquí no hemos es-
cuchado hasta el momento ningu-
no”, afirmó la secretaria de Estado.

Dirigentes del Partido Comunis-
ta han acusado irregularidades 
en el procedimiento por artefac-
tos explosivos que realizó en Villa 
Francia, en un allanamiento que fue 
parte de un operativo mayor que se 
realizó en simultáneo en distintas 
comunas de la región Metropoli-
tana y que dejó inicialmente a 14 
personas detenidas.

Este lunes, la jefa de gabinete 
descartó montaje en el allana-

miento y expresó preocupación 
por cuestionamientos del PC, lue-
go que el presidente de la colec-
tividad, Lautaro Carmona, pidiera 
“absoluta transparencia” por parte 
del Ministerio del Interior.

De hecho, Tohá confirmó que 
ayer estuvo en el comité político 
ampliado de La Moneda donde en-
tregó los antecedentes del caso.

"Efectivamente estuve muy po-
quito rato en la reunión porque 
tenía otra actividad con el Presi-
dente, pero fui a la reunión espe-
cialmente para entregar los ele-
mentos del caso, y los elementos 
son muy contundentes, son cate-
góricos, son sustantivos", remarcó.

Consultada sobre la relación del 
Ejecutivo con el PC, la secretaria 
de estado comentó que "efectiva-
mente ha habido una serie de si-

tuaciones complejas, se han repe-
tido varios episodios por distintas 
razones, muchos de ellos yo creo 
que tienen que ver con temas in-
ternos del PC, sin embargo cuan-
do una fuerza política es parte 
de una herencia de Gobierno y es 
una fuerza de Gobierno, tiene al-
gunas obligaciones que van por 
encima de su dinámica interna”

“Efectivamente ha habido si-
tuaciones problemáticas en este 
último tiempo. Espero que se re-
suelvan y espero que no se repi-
tan", agregó.

La cuestionada operación que 
involucró a Villa Francia se llevó a 
cabo en el contexto de una inves-
tigación que comenzó a fines del 
año pasado debido a dos casos.

El primero ocurrió en diciembre 
de 2023, en la Avenida 5 de Abril, 
en Estación Central, donde se 
instaló un artefacto explosivo en 
una automotora, mientras que el 
segundo tuvo lugar el 29 de mar-
zo de 2024, en el contexto del Día 
del Joven Combatiente. Ese día un 
artefacto explosivo fue colocado en 
un vehículo policial.

Ministra Tohá critica al PC por Villa 
Francia: "Me enoja que se utilicen los 
derechos humanos para justicia en 
hechos violentos”

La jefa de Gabinete afirmó que puede entender las posturas 
que ha tomado el Partido Comunista, sobre todo por el 
vínculo histórico de la colectividad con Villa Francia, del cual 
ella tampoco dice sentirse ajena. Todo esto por el operativo 
realizado el pasado fin de semana, en Estación Central.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-toha-critica-al-pc-por-villa-francia-me-enoja-que-se-utilicen
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Paulina Vodanovic acusa división en 
el PC y Lautaro Carmona dice que 
críticas son una "intromisión indebida"

partidos políticos (oficialistas), y ni 
por asomo manifestó con qué PC 
se estaba encontrando, si con el A 
o el B", agregó.

En ese sentido manifestó que "yo 
no haría eso (con el PS), porque lo 
considero una intromisión inde-
bida en una política donde tengo 
todas las posibilidades de abrir 
intercambios (…) porque el daño 
queda hecho".

"Será debate de nuestros diri-
gentes qué es lo que debe hacer 
mejor el partido, y no vamos a ne-

E l presidente del Partido 
Comunista (PC), Lautaro 
Carmona, respondió a las 
declaraciones de su ho-

móloga del Partido Socialista (PS), 
Paulina Vodanovic, quien observó 
una división de esa tienda, entre 
una facción que "está en el Go-
bierno" y otra que "está contra el 
Gobierno".

Consultado sobre estas decla-
raciones en radio Cooperativa, el 
dirigente comunista comentó que 
le parecen "a lo menos, falto de 
respeto e imprudente; nadie le ha 
dado categoría de politóloga en-
tendida en el PC para sacar esas 
conclusiones, cuando hay una rela-
ción tan directa", dado que ambos 
partidos integran la alianza oficia-
lista.

"El mismo lunes en la mañana 
ella asistió un rato a la mesa de los 

cesitar de una asesoría externa 
de la presidenta del Partido So-
cialista”, dijo.

"Lo siento mucho, he tenido muy 
buenas relaciones con muchos di-
rigentes socialistas, pero nunca he 
tratado de intervenir en su orgá-
nica, en su dinámica o sus discu-
siones", agregó.

Carmona cree que Vodanovic 
"tendría que hacer las precisio-
nes del caso, referidas a cuáles son 
las conductas: si es en el campo sin-
dical que los comunistas se portan 
de otra manera, o si es en la banca-
da parlamentaria que tienen una 
conducta muy errática y distinta a 
la de otros parlamentarios".

El presidente del PC también ad-
virtió que "no se puede abusar de 
la posibilidad de una entrevista 
para hacer afirmaciones que no 
son contribuyentes a una promo-

ción de unidad, menos cuando ne-
cesitamos tanto transmitir mensa-
jes que sean capaces de convocar a 
conductas comunes en las batallas 
que vienen", como son las eleccio-
nes de octubre.

La reacción de Carmona se dio 
minutos después de que en el mis-
mo medio, la presidenta del PS, 
Paulina Vodanovic, reprochara a 
la tienda comunista los cuestiona-
mientos vertidos por los allana-
mientos del fin de semana en Villa 
Francia, que se saldaron con varias 
detenciones y la incautación de ar-
mas y elementos prohibidos.

Cabe mencionar que las diputa-
das comunistas Carmen Hertz y 
Lorena Pizarro enviaron un oficio 
al Ministerio del Interior requi-
riendo antecedentes sobre los "vio-
lentos" operativos del sábado en 
ese sector de Estación Central.

La presidenta del PS 
señaló que una facción 
del PC "está en el 
Gobierno" y otra "está 
contra el Gobierno".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/paulina-vodanovic-acusa-division-en-el-pc-y-lautaro-carmona-dice-que
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Comisión mixta aprueba voto 
obligatorio con multa para las próximas 
elecciones municipales

El presidente de la comisión, 
senador Manuel José Ossandón 
(RN), sometió a votación su pro-
puesta de multa, que va desde 
0,5 a 2 UTM ($33.000 a $131.000, 
aproximadamente), la cual fue 
aprobada por 7 votos a favor y 3 

L a comisión mixta de se-
nadores y diputados 
aprobó este martes el 
voto obligatorio con 

multa para las elecciones en dos 
días en octubre, pero rebajó los 
montos. Lo mismo ocurrió con los 
reembolsos por votos válidamente 
emitidos.

Los parlamentarios rebajaron 
las multas fijadas inicialmen-
te de 0,5 a 3 UTM, es decir, entre 
$33.000 y $200.000, aproxima-
damente, montos que habían pro-
vocado su rechazo en la Cámara de 
Diputados.

en contra.
Asimismo, en forma unánime, la 

comisión aprobó la reducción del 
reembolso de $1.500 a $970 por 
cada voto recibido, con un incre-
mento del 25% en candidatas 
mujeres.

Además de Ossandón participa-
ron los senadores Carlos Kuschel 
(RN), Esteban Velásquez (FREVS), 
Luz Ebensperger (UDI) y Paulina 
Vodanovic (PS).

En tanto, por los diputados lo 
hicieron Miguel Becker (RN), Juan 
Manuel Fuenzalida (UDI), Catali-
na Pérez (Frente Amplio), Viviana 
Delgado (liberal) y Matías Ra-
mírez (PC).

La propuesta aprobada por la 
comisión deberá ser votada la tar-
de de este martes por el Senado, 
para luego pasar a la Cámara de 
Diputados.

Los parlamentarios rebajaron las multas fijadas 
inicialmente de 0,5 a 3 UTM, es decir, entre $33.000 
y $200.000, aproximadamente, montos que habían 
provocado su rechazo en la Cámara de Diputados. La 
propuesta aprobada por la comisión deberá ser votada 
ahora por el Senado.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/comision-mixta-aprueba-con-multa-voto-obligatorio-para-las-proximas


peletas en la elección de este año, 
son mayores”, justificó.

Comentó además que “dado la 
experiencia anterior, que fue exito-
sa en la pandemia, se va a replicar 
en la misma modalidad mientras 
se tramita una ley de carácter per-
manente, que tiene entre otros 
objetivos establecer el voto ade-
lantado”,

Sobre la tensión que se ha gene-
rado los últimos días con el Partido 
Comunista y cómo afectaría esto 
las votaciones, Elizalde señaló que 
“nuestro trabajo consiste en dia-
logar con todos los actores del 
oficialismo y de la oposición para 
construir mayorías y sacar ade-
lante las leyes”.

“Nosotros vamos a seguir con 
esos diálogos para sacar adelante 
la agenda legislativa que el Go-
bierno ha comprometido”, sostuvo 
y coincidió con la ministra Carolina 
Tohá en cuanto a que “nadie pue-
de tener un arsenal. El porte y te-
nencia de armas de manera ilegal 
está sancionado por la legisla-
ción y los delitos en Chile tienen 

que investigarse”.
Elizalde también fue consultado 

sobre el alza en las cuentas de la 
electricidad, a lo que respondió que 
se está “trabajando para una so-
lución”.

En ese sentido reiteró que “era 
necesario sincerar las tarifas por-
que habían estado congeladas 
durante mucho tiempo. Se ha he-
cho esfuerzo para repactar los 
contratos vigentes y se ha hecho 
esfuerzo por establecer un subsi-
dio. Entendiendo que la cobertura 
de este subsidio debería ser mayor, 
el Gobierno ha comprometido la 
presentación de un proyecto de 
ley que va a permitir aumentar la 
cobertura a 4,7 millones de hoga-
res”.

“También se está trabajando con 
el objetivo de establecer una dismi-
nución de la generación del costo 
de la energía de un 7% de carácter 
permanente. En eso estamos con-
centrados. Entendemos que es una 
situación compleja que afecta 
el bolsillo de todos los chilenos y 
chilenas”, acotó.

Ministro de la Segpres por diálogo 
previsional: "Hay señales de que nos 
vamos acercando a ese acuerdo"

conversando en los tiempos que 
corresponde. No voy a adelantar 
posturas porque sería debilitar el 
diálogo que está desarrollando la 
ministra Jara”.

“Ese trabajo de la ministra Jara y 
el ministro Marcel se está expresan-
do en mayores posibilidades de un 
acuerdo y esperamos que así sea. 
Estamos más cerca“, confirmó.

Al ser consultado por el avance 
del proyecto para que los comicios 
de octubre se realicen en dos días, 
el secretario de Estado señaló que 
“tiene una justificación muy simple 
y es que al aumentar el número de 
electores, obviamente los tiempos 
que se requiere, habiendo 4 pa-

E l ministro Secretario Ge-
neral de la Presidencia 
(Segpres), Álvaro Elizal-
de, se manifestó optimista 

por los avances en las tratativas 
para llegar a un acuerdo sobre la 
reforma al sistema de pensiones.

En entrevista con radio Pauta, el 
secretario de Estado dijo que "nun-
ca hemos perdido la esperanza de 
un acuerdo, pero esto no solo se 
trata de querer un acuerdo, sino 
de trabajar para que se genere ese 
acuerdo. Hay señales de que nos 
vamos acercando a ese acuerdo”, 
manifestó.

Agregó que “nunca se pueden 
sacar cuentas alegres, nunca se 
puede señalar que está listo el 
acuerdo cuando hay temas pen-
dientes, pero obviamente la minis-
tra Jara y el ministro Marcel han 
hecho un importante esfuerzo de 
diálogo con la oposición con el 
objeto de generar un acuerdo que 
sea positivo para el país”.

En esa misma línea, comentó que 
“las fórmulas que se están traba-
jando están sobre la mesa, se está 

Álvaro Elizalde dijo que  
"nunca hemos perdido  
la esperanza de un  
acuerdo, pero esto no  
solo se trata de querer  
(...) sino de trabajar para 
que se gnere ese 
acuerdo".
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tintos centros señalan que el mar, 
en los sectores que influyen en 
nuestro país, se está enfriando. Es 
inminente, con una probabilidad 
cercana al 70%”.

El especialista no descarta la re-
lación que ya pueda tener La Niña 
con las bajas temperaturas de esta 
semana. “No se puede descartar, 
porque estos bloqueos de estas 
altas presiones por tanto tiempo 
también son típicos de La Niña, y 
podría ser que ya se esté comen-
zando a manifestar con este an-
ticiclón potenciado, y que ha ayu-
dado también a este transporte 
de aire frío desde el sur”.

Asimismo, Patricio González, ex-
perto del Centro de Investigación 
y Transferencia en Riego y Agro-
climatología de la Universidad de 
Talca, sostiene que “los modelos 
estadísticos y dinámicos estiman 
que hay 75% de probabilidades 
de que el fenómeno que inicie en 
agosto, y sobre el 80% que esté 
presente en la primavera”.

Pero, contrario a lo que dicen 
desde la DMC, González postula 
que “la persistente presencia de 
estas altas presiones frías, que 
están bloqueando las lluvias la 
primera quincena de julio, puede 
tener una explicación no necesa-
riamente asociada aún a La Niña”.

El fenómeno de La Niña ya se siente: Menos 
precipitaciones y bajas temperaturas

vit de precipitaciones.
Arnaldo Zúñiga, de la Dirección 

Meteorológica de Chile (DMC), 
explica que “es muy probable su 
llegada. Las proyecciones de dis-

M eteorólogos y clima-
tólogos coinciden 
que, con una proba-
bilidad que oscila 

entre el 70% y el 75%, la llegada 
del fenómeno de La Niña es inmi-
nente.

Según consigna El Mercurio, el 
fenómeno impondrá una dismi-
nución de las intensas lluvias que 
trajo El Niño, que ya concluyó y 
dejó gran parte de la zona entre 
Coquimbo y Los Ríos con superá-

Arnaldo Zúñiga, de la 
Dirección Meteorológica 
de Chile (DMC), explica 
que “es muy probable su 
llegada. Las proyecciones 
de distintos centros 
señalan que el mar, en 
los sectores que influyen 
en nuestro país, se está 
enfriando. Es inminente, 
con una probabilidad 
cercana al 70%”.

Científicos alertan por eventual 
terremoto y tsunami en el norte de Chile 
tras "enjambre sísmico"

mana pasada se produjo una se-
guidilla de eventos telúricos, como 
en la Mina Collahuasi en la región 
de Tarapacá, donde se registraron 
más de siete sismos, todos entre 
2,7 y 3,8 grados Richter.

Además, áreas como Antofa-
gasta, Socaire, Sierra Gorda, Pica 

E l Centro Sismológico Na-
cional (CSN) advirtió la 
presencia de un enjambre 
sísmico que afectó a la 

zona norte de Chile y que podría 
desencadenar un megaevento en 
esa zona.

El CSN reveló que durante la se-

y Ollagüe, también percibieron es-
tos movimientos telúricos.

Pablo Salucci, geógrafo de la 
Universidad Católica y académico 
e investigador del Duoc UC, seña-
ló a La Tercera que buena parte de 
los sismos observados son del tipo 
intraplaca, es decir, “ocurren al in-

terior de la placa Sudamericana 
como consecuencia del empuje de 
la placa de Nazca a gran profun-
didad”.

“Siempre es importante obser-
var estos sismos, ya que estamos 
en una zona que no se ´rompe´ 
hace más de un siglo, y se espera 
un gran sismo del tipo interplaca, 
que generaría además un tsuna-
mi de importancia”, agregó.

El profesional señala que esen-
cialmente debido al tiempo que ha 
pasado, “se proyecta un evento de 
gran magnitud, que se ha evalua-
do que superaría una magnitud 
de 8,8”.

Aunque en 2014 ocurrió un gran 
terremoto en la zona, “no fue lo que 
se esperaba, ya que solo ´se rom-
pió´ un tercio de lo proyectado”, 
sostuvo.

“Se proyecta un evento de 
gran magnitud, que se ha 
evaluado que superaría una 
magnitud de 8,8”, advirtió 
Pablo Salucci, geógrafo de 
la Universidad Católica y 
académico e investigador 
del Duoc UC.
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PPD respalda al Ministerio del Interior por 
los allanamientos en Villa Francia

La directiva nacional del PPD, 
que preside el senador Jaime 
Quintana, respaldó al Ministerio 
del Interior tras los allanamientos 
al comedor popular y la radio de 
la Villa Francia, donde Carabineros 
encontró abundante armamento y 
explosivos, además de drogas.

Sorprenden a mujer de nacionalidad boliviana 
con más de 2 kilos de pasta base en minibús en 
Calama

Fiscalizadores de la Aduana de 
Antofagasta descubrieron más 
de 2 kilos de pasta base de cocaí-
na en el equipaje de una mujer de 
nacionalidad boliviana que in-
gresaba al país, en un minibús en 
dirección a Calama.

El hallazgo se produjo cuando 
los fiscalizadores controlaban el 
ingreso de los pasajeros del vehí-
culo, a través del paso fronterizo de 
Ollagüe. Uno de ellos notó un peso 

anormal en uno de los equipajes. 
Al momento de identificar a la 
propietaria, se le consultó por la 
maleta e indicó que la había adqui-
rido en la ciudad de Cochabamba.

“Esto no proviene de un caso 
fortuito o de un accidente y no 
pudo menos que conocer la gra-
vedad que puede tener la mani-
pulación de un arma que sabía 
que era de fuego”, agregó el per-
secutor.

También en la audiencia se optó 
por no decretar la internación 
provisoria del menor imputado, 
ya que este cuenta con irreprocha-
ble conducta anterior, colaboró 
con la investigación prestando de-
claración de lo sucedido y además 
es un estudiante de 8° básico con 
buenas calificaciones.

Por lo mismo, además del 
arresto domiciliario nocturno, se 
dispuso su arraigo nacional y 
que quede bajo vigilancia del 
Servicio Mejor Niñez.

Se fijó un plazo de investiga-
ción de 90 días.

El Juzgado de Garantía de Puen-
te Alto decretó la cautelar de arres-
to domiciliario nocturno contra el 
menor de 14 años acusado de ma-
tar a su hermano de 8 en la comuna 
de Puente Alto, región Metropolita-
na.

El fiscal relató los hechos que 
comenzaron la tarde del domin-
go, cuando el joven de iniciales 
L.W.G.M. caminaba por la plaza Pe-
dro Lira y vio a dos bandas enfren-
tarse a tiros. Ahí uno de los antiso-
ciales escondió un arma, situación 
que el menor observó para, poste-
riormente, recogerla y guardarla 

en una mochila para llevarla a su 
hogar.

De acuerdo a los antecedentes 
que se incluyeron en la carpeta in-
vestigativa, el trágico hecho que 
finalizó con la muerte del menor 
ocurrió la madrugada de este lunes 
en un departamento del pasaje Al-
berto Valenzuela, sector Bajos de 
Mena, donde los tres hermanos 
de 7, 8 y 14 años se encontraban 
solos. Sus padres habían asistido a 
un funeral.

Una tía del departamento veci-
no escuchó el disparo, producto de 
la manipulación del arma por parte 

del adolescente de 14 años, y en-
contró al niño de 8 años, su her-
mano, herido en el tórax. Con la 
ayuda de otras personas lo trasladó 
a un consultorio del sector, donde se 
verificó su fallecimiento.

El autor del disparo se deshizo 
del arma la que hasta ahora no ha 
sido encontrada.

El fiscal agregó a su exposición 
que se configura dolo eventual en 
el delito de homicidio simple, más 
porte ilegal de arma. Esto porque 
“los armamentos no se dispararon 
solos, existió una actividad que pro-
vocó el accionamiento.

Decretan arresto domiciliario nocturno para 
adolescente de 14 años acusado de matar a su 
hermano de 8 en Puente Alto

El tribunal decretó esta 
medida junto con la 
vigilancia del Servicio para 
la Niñez por 90 días, mismo 
plazo otorgado para la 
investigación.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

En un operativo fronterizo, 
el equipo de la Unidad 
de Drogas de la Aduana 
de Antofagasta abrió 
la maleta y descubrió 
que tenía un doble 
fondo, en el cual se 
encontró un paquete 
gris. Posteriormente se 
confirmó que se trataba 
de cocaína base con un 
peso total de 2 kilos 066 
gramos.

El Partido por la 
Democracia sostuvo que 
“el operativo permitió 
encontrar una serie de 
elementos peligrosos 
o pensados para la 
comisión de una serie 
de delitos tales como 
chalecos antibalas, una 
subametralladora, ocho 
escopetas, tres pistolas, 
tres revólveres, celulares 
involucrados en delitos 
anteriores, y además 
droga”.
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L a portavoz de la Casa 
blanca, Karine Jean-Pie-
rre, afirmó en rueda de 
prensa que el presidente 

Joe Biden no está recibiendo tra-
tamiento para el Parkinson, des-
pués de que los registros de visitas 
médicas publicadas por The New 
York Times y The New York Post in-
dicaran que Kevin Cannard, experto 
en esta enfermedad, había visitado 
la residencia presidencial en ocho 
ocasiones entre verano de 2023 y 
esta primavera.

"¿Ha sido tratado el presidente 
por el Parkinson? No. ¿Está sien-
do tratado por Parkinson? No, 
no lo está siendo. ¿Está tomando 
medicación para el Parkinson? 
No", manifestó Jean-Pierre, quien 
rechazó confirmar las visitas del 
médico a la Casa Blanca, citando 
"motivos de seguridad".

Jean-Pierre resaltó que Biden 
es visto por un neurólogo cuan-
do se hace las pruebas médicas 
anuales. "Cada vez que tiene prue-

bas médicas, tiene que ver a un neu-
rólogo. Eso responde a la pregunta", 
dijo, antes de incidir en que las au-
toridades "no pueden compartir 
los nombres" de los médicos que 
acuden a la Casa Blanca, "ya sea un 
dermatólogo o un neurólogo".

Posteriormente, la Casa Blanca 
publicó una carta del médico per-
sonal de Biden, Kevin O'Connor, en 
la que afirma que cuenta con per-
miso del presidente y de Cannard 
para dar detalles sobre estas visitas 
con el objetivo de lograr "precisión" 
y especifica que "Cannard fue el 
especialista en neurología que 
examinó a Biden en sus pruebas 
médicas anuales".

O'Connor destaca que Cannard 
"ha sido experto en neurología ante 
la unidad médica de la Casa Blanca 
desde 2012" e hizo hincapié en que 
"las conclusiones han sido publi-
cadas cada vez que se han emiti-
do los resultados de las pruebas 
físicas anuales del presidente". "El 
presidente Biden no ha visto a un 

neurólogo al margen de sus prue-
bas anuales", reitera.

En esta línea, argumenta que 
"los resultados de las pruebas de 
este año fueron detallados" en su 
carta del 28 de febrero, en la que 
habló de "un examen neurológico 
extremadamente detallado" que 
determinó que "no había hallazgos 
consistentes con desórdenes cere-
brales o neurológicos".

Por último, O'Connor subraya 
que Cannard lleva "viendo pa-
cientes en la Casa blanca desde 
hace una década" y agrega que ha 

llevado a cabo visitas regulares a la 
unidad médica de la Casa Blanca 
"en apoyo a miles de miembros ac-
tivos destinados a apoyar las ope-
raciones de la Casa Blanca".

La salud de Biden ha sido un 
tema central en los actos de las úl-
timas semanas después del debate 
televisado con el expresidente y 
candidato republicano a la Casa 
Blanca, Donald Trump, llegando a 
desatar voces en su partido a fa-
vor de que se retire y deje paso a 
otro candidato, algo que el man-
datario ha descartado.

Biden, que reconoció que había 
hecho un mal debate, algo que 
atribuyó al cansancio de campa-
ña, afirmó recientemente que "no 
va a ir a ninguna parte". "No me 
presentaría si no creyera plena-
mente que soy el mejor candidato 
para derrotar a Trump en 2024. 
Tuvimos un proceso de nominación 
en el Partido Demócrata en el que 
los votantes hablaron claramente", 
sentenció.

La Casa Blanca niega que Joe Biden 
esté recibiendo tratamiento contra el 
Parkinson

"¿Ha sido tratado 
el presidente por el 
Parkinson? No. ¿Está 
siendo tratado por 
Parkinson? No. ¿Está 
tomando medicación 
para el Parkinson? No", 
dijo la portavoz Karine 
Jean-Pierre.
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Los centenares de indígenas que viven 
acampados en un parque del centro de 
Bogotá en condiciones insalubres

Los alimentos escasean. La hi-
giene está comprometida.

"Es una emergencia humani-
taria", le dice a BBC Mundo Isabel 
Mercado, de la Consejería de Paz de 
Bogotá, una de las varias institucio-
nes colombianas que intentan des-
trabar lo que ahora mismo parece 
tener difícil solución.

Mientras, las enfermedades res-
piratorias lastran la salud de los 
indígenas, sobre todo de los niños.

Hace unas semanas murió una 
bebé de tres meses sin que todavía 
se conozcan causas claras de la tra-
gedia.

"La situación de los niños y ni-
ñas es dramática. Te encuentras a 
bebés que cuidan de bebés", le dice 
a BBC Mundo una fuente de la Se-
cretaría de Cultura de Bogotá.

También se suceden denuncias 
de presuntas explotación y abuso 
infantil así como violencia de gé-
nero contra miembros de la comu-
nidad.

Por momentos, los capitalinos 
parecen haberse acostumbrado a 
convivir con esta crisis, pero en la 

L os 10 °C de una madru-
gada en Bogotá en julio 
calan el doble en el Parque 
Nacional Enrique Olaya 

Herrera.
Desde los cerros orientales de 

la capital colombiana desciende 
un aire gélido que convierte a este 
emblemático y céntrico remanso 
natural en una micronevera.

Lo normal es que a estas horas 
la mayoría de capitalinos duerman 
cobijados en sus casas y no se ex-
pongan a estas condiciones, pero 
aquí hace tiempo que todo dejó 
de ser normal.

El Parque Nacional es hoy el es-
cenario de un enorme y precario 
campamento donde se calcula que 
viven más de 500 indígenas em-
bera.

La mayoría son desplazados de 
zonas en conflicto en los departa-
mentos del Chocó o Risaralda que 
piden garantías para regresar a 
sus resguardos o reubicaciones 
con derechos territoriales y pro-
tección del Estado.

La imagen es desoladora.

"EMERGENCIA HUMANITARIA"
En el campamento hay una can-

tidad abrumadora de niños, con 
muchos caminando descalzos y a 
veces semivestidos.

Leñas ardientes calientan tien-
das cubiertas con lonas de plástico 
donde llegan a dormir decenas de 
personas de una o varias familias.

primera semana de julio una jue-
za admitió una demanda contra la 
Alcaldía de Bogotá por "la acumu-
lación de derechos vulnerados a 
plena vista de funcionarios del 
distrito y la nación", le explica el 
demandante Reginaldo Aduen Bray 
a BBC Mundo.

De acuerdo con la Alcaldía, en 
los últimos meses se adelantaron 
diálogos con líderes, entidades dis-
tritales y nacionales para buscar 
soluciones al estatus de la pobla-
ción embera en Bogotá, aunque 
voces como las de Aduen denotan 
el hartazgo ante un problema que 
se dilata y agrava por día.

CRISIS A VISTA DE TODOS
Para el residente en Bogotá es 

casi imposible ignorar lo que suce-
de en el parque.

Se encuentra en plena carrera 
Séptima, la más emblemática y vi-
tal de la capital que en domingos y 
festivos es un paso peatonal gigan-
te que disfrutan sus habitantes.

A la altura de la calle 39, cami-
nando desde el norte, el parque 
rompe con la estética de cemento y 
ladrillo que domina la mayoría de la 
Séptima.

Entonces llega el olor a leña hu-
meante, las voces de niños jugando, 
la vista de tiendas que se reprodu-
cen por decenas y parecen no tener 
fin.

Dentro de una de estas tiendas 
vive la embera chamí Elisa Arce.

Hace siete meses que es su ho-
gar: consiste en un espacio para la 
cocina y otro para dormir con sába-
nas sobre el suelo donde pernocta 
junto a seis familiares.

"Vengo de Risaralda, donde nos 
afecta el conflicto armado", le dice 
a BBC Mundo con ayuda de una tra-
ductora.

"Pedimos tierras donde vivir, tra-
bajar, cultivar. Todos aquí pedimos 
reubicación. Sufrimos frío, falta de 
alimentos suficientes", añade.

Según autoridades, hay alrede-
dor de 2.200 indígenas embera 
residiendo en la ciudad.

Más de 500 viven en el Parque 
Nacional, según la Consejería de 
Víctimas, aunque otros registros 
apuntan a más de 700.

El resto habitan, sobre todo, en 
dos unidades de protección oficial: 
La Rioja y La Florida, y el albergue 
Buen Samaritano, distribuidos en 
distintos puntos de la capital.

Desde que existe la crisis de des-
plazados embera hacia Bogotá, 
frecuentes reportes institucionales 
y en prensa describen condiciones 
de hacinamiento, enfermedades y 
hambre en estos recintos.

AÑOS SIN SOLUCIONES
Isabel Mercado, Alta Consejera 

de la Consejería de Paz en Bogotá, 
dice que la situación se remonta a 
2018.

"La inseguridad empeoró en sus 
territorios por enfrentamientos 
entre distintos grupos armados en 
departamentos como Risaralda y 
Chocó. De ahí se generó una prác-
tica en que la comunidad embera 
se desplaza a Bogotá y exige al 
gobierno mejoras en seguridad y 
subsistencia en sus resguardos", 
explica.

Mercado dice que varios acuer-
dos entre el gobierno y las comu-
nidades han derivado en retornos 
hacia sus territorios, pero que 
desafortunadamente muchos 
acaban regresando a Bogotá por 
incumplimiento de los mismos y el 
conflicto, que no cesa.

"En un principio, Bogotá dispuso 
de tres lugares para que se alberga-
ran, pero disputas interétnicas en-
tre algunos líderes hizo que se des-
plazaran algunas familias a ocupar 
el Parque Nacional. Es la razón por 
la que hoy tenemos más cientos 
de personas allí desde fines de 
2021", añade la consejera.

Años sin soluciones empiezan 
a hartar e indignar a muchos bo-
gotanos, especialmente a aquellos 
que viven o trabajan cerca.

Un comerciante local del Parque 
lo resume así: "ya han pasado va-
rias alcaldías; trabajan las secreta-
rías de Salud, Víctimas, Educación, 
Bienestar Familiar…y nadie da con 
la solución. Los embera ya parecen 
hasta haberse adaptado a vivir 
aquí".

La mayoría son 
desplazados de zonas 
en conflicto en los 
departamentos del 
Chocó o Risaralda que 
piden garantías para 
regresar a sus resguardos 
o reubicaciones con 
derechos territoriales y 
protección del Estado.
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Asimismo, la presentación de do-
cumentación falsa a la Asociación 
será sancionada con la desafilia-
ción".

Por eso, el equipo aconcagüino 
solicitó al Tribunal de Disciplina de 
la ANFP que aplique la expulsión, 

descenso o desafiliación de Curi-
có Unido, cuestión que signifique 
"registrar en la Tabla de Posiciones 
del campeonato de Primera Divi-
sión B, haciendo los ajustes que 
correspondan conforme a ella en 
la Temporada 2024 al denunciado".

Nada de bien lo está pasando 
Curicó Unido en esta temporada 
2024 en la Primera B. El cuadro 
"tortero" ya fue sancionado con tres 
puntos en el retraso de cotizaciones 
previsionales del plantel y arriesga 
una nueva pérdida de unidades por 
retrasos salariales con el defensa 
Matías Cahais, lo cual complicaría 
su permanencia en la categoría.

Pero como si eso no fuera sufi-
ciente, Unión San Felipe, cuadro 
que marcha como colista absoluto, 
interpuso una denuncia ante el Tri-
bunal de Disciplina de la ANFP con-
tra el conjunto maulino en la que 
solicita su desafiliación.

Según dio a conocer radio ADN, 
en el texto argumenta que el elen-
co albirrojo adeuda montos del 
finiquito del cuerpo técnico co-
mandado por Damián Muñoz, el 
cual finalizó su contrato en mayo 
de 2023.

"Al momento de registrar los 
nuevos jugadores para la tempo-
rada 2024, Curicó Unido no estaba 

al día en el pago de los señalados 
finiquitos, circunstancia que no 
fue puesta en conocimiento de la 
Unidad de Control Financiero de la 
ANFP ni de la Gerencia de Ligas u 
oficina de Registro de Jugadores", 
explica en el escrito, donde enfati-
za que existe una "presentación de 
documentación falsa o adulterada 
ante la ANFP".

En ese sentido, añade que "la 
presentación de documentación 
adulterada a la Asociación, será 
sancionada con el descenso a la 
categoría inmediatamente in-
ferior al final de la temporada. 

lo cual yo acepté desde el primer 
momento que Isla no iba a ser par-
te del plantel", reconoció el DT a los 
medios argentinos.

"Es algo que para mí es cosa 
jugada. Cuando uno no quiere 
ser parte, no tiene que estar, más 
en una institución como esta y el 
prestigio que tiene. El que quiere 
estar está y el que no quiere estar 
tiene las puertas abiertas", aña-
dió.

Consignar que este martes en 
DirecTV dieron a conocer que 
Colo Colo ya le habría realizado 
una oferta formal al bicampeón 
de América con la Roja, quien 
respondería a la propuesta en los 
próximos días.

En Independiente de Avellaneda 
ya se olvidaron de Mauricio Isla. 
El propio lateral chileno dejó en 
claro en plena Copa América que 
no continuará en el cuadro argen-
tino, por lo que se acerca a volver a 

Chile como posible fichaje de Colo 
Colo.

Y en el conjunto trasandino ra-
tificaron que el "Huaso" ya no es 
parte del club, tal como lo mani-
festó el técnico Julio Vaccari tras 

el triunfo sobre Olimpia en un 
amistoso internacional.

"Yo llegué al club y pedí el telé-
fono para hablar con él. Su repre-
sentante me dijo que no estaban 
dadas la condiciones para hablar, 

Director técnico de Independiente de Avellaneda 
responde por futuro de Mauricio Isla

U. San Felipe interpuso denuncia contra 
Curicó Unido ante Tribunal de Disciplina 
de la ANFP y solicita su desafiliación

El elenco del Aconcagua acusa 
a los del Maule de “haber 
incurrido en incumplimiento 
reiterado de las obligaciones 
correspondientes al 
Reglamento de Licencia de 
Clubes".

Julio Vaccari dejó en claro 
que el jugador chileno 
no quiso quedarse en el 
conjunto argentino. "Acepté 
desde el primer momento 
que Isla no iba a ser parte 
del plantel. El que quiere 
estar está, y el que no quiere 
estar tiene las puertas 
abiertas", enfatizó.
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juega cosas importantes, sabe que 
es el partido de su vida, pero tiene la 
experiencia de haber convivido en 
instancias con un alto nivel de es-
trés y presión. Como comisión esta-
mos muy confiados en que realiza-
rá un muy buen cometido", añadió.

Por último, agregó: "Se ha enfo-
cado mucho en tener un año muy 
regular y así lo ha podido demos-
trar tanto en el torneo local como 
en el ámbito internacional".
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frentará al kazajo Mikhail Kukus-
hkin (133°), quien este martes eli-
minó al austriaco Jurij Rodionov 
(152°) por 3-6, 7-5 y 6-3.

Ante el euroasiático, el nacio-

nal ha caído las dos veces que lo 
ha enfrentado: en segunda ronda 
del US Open 2020 y este año, en la 
qualy del Masters 1000 de Roma.

Después de su debut y despedida 
en el cuadro principal de Wimble-
don, Cristian Garin (106° del ran-
king ATP) regresó esta semana a la 
acción en el Challenger de Brauns-
chweig, en Alemania. Y fue con un 
trabajado triunfo.

El chileno, octavo cabeza de se-
rie, tuvo que venir desde atrás para 
remontar y vencer al croata Matej 
Dodig (317°) por parciales de 4-6, 
6-3 y 6-4, tras dos horas y 30 minu-
tos de partido.

En la primera manga, el nacido 
en Arica entregó su servicio en el 
séptimo juego, lo cual fue suficien-
te para que el balcánico marcara 
diferencias.

En tanto, en el segundo episodio 
logró una ruptura en el segundo 
game y después solamente tuvo 
que mantener sus turnos para for-
zar a un tercer y último capítulo.

En el tercer set consiguió dos 

rompimientos, en el quinto y sép-
timo juego, contra uno en contra, 
en el sexto, para sentenciar su vic-
toria.

En octavos de final, "Gago" en-

Pese a que la Roja quedó hace 
rato eliminada en la fase grupal 
de la Copa América de Estados 
Unidos 2024, aún queda repre-
sentación chilena en el torneo 
continental. Es que el árbitro Piero 
Maza fue designado por la Conme-
bol para impartir justicia en el due-
lo de este martes entre Argentina y 
Canadá, por una de las semifinales 
del certamen.

Tras dirigir los duelos entre Uru-
guay y Panamá y Brasil frente a 
Costa Rica por la primera fecha de 
la fase grupal, el juez criollo ten-
drá ahora su mayor desafío en la 
competencia. Y en la antesala al 
crucial cotejo, recibió todo el apo-
yo de Roberto Tobar, presidente 
de la Comisión de Árbitros de la 
ANFP.

"Piero comandará su tercer 
partido teniendo una muy bue-
na participación, lo que genera 
mucha confianza para dirigir un 
duelo de esta envergadura. Tam-
bién tiene como antecedente que 
estas selecciones se enfrentaron 
en fase de grupos y perfectamente 

puede sacar ideas clave a la hora de 
proyectar el juego", expresó en con-
versación con El Mercurio.

"He hablado con Piero y está 
con la confianza de haber tenido 

muy buenos rendimientos en los 
dos partidos previos, más toda-
vía teniendo el antecedente que 
estas selecciones ya jugaron. Pie-
ro Maza está consciente de que se 

Presidente de la Comisión de Árbitros de 
la ANFP brinda su apoyo a Maza previo 
Argentina-Canadá: "Sabe que se juega 
cosas importantes"

Cristian Garin logró trabajado triunfo ante Dodig en el 
Challenger de Braunschweig

El chileno dirigirá este 
martes a las 20:00 horas el 
duelo entre la Albiceleste y 
los norteamericanos, por una 
de las semifinales de la Copa 
América de Estados Unidos 
2024. "Piero comandará su 
tercer partido teniendo una 
muy buena participación, 
lo que genera mucha 
confianza", expresó Roberto 
Tobar.

En octavos de final, "Gago" 
enfrentará al kazajo Mikhail 
Kukushkin (133°), quien 
este martes eliminó al 
austriaco Jurij Rodionov 
(152°) por 3-6, 7-5 y 6-3.
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tía, Luz Valdivieso, Lorena Capetillo, 
Paula Luchsinger, Roberto Farías, 
Vivianne Dietz, Francisca Walker, 
Vanessa Peric y Joaquín Guzmán.

Además de un grupo de 130 
personas que incluyen los equipos 
técnicos, vestuario y arte, quienes 
manejan los drones, los autos de la 
época y los caballos, entre otros.

Sobre la obra, Gabriel Cañas 
(José Luis Echeñique) indicó que 
"es una historia entretenida y hay 
un upgrade técnico muy importan-

te, las cámaras son diferentes (…) 
en relación con la primera versión, 
contamos con más tecnología, 
que permite que el relato se cuen-
te con más herramientas".

"Además, es una historia tre-
mendamente interesante y violen-
ta, por lo tanto, revisitarla hoy nos 
permite reflexionar sobre nosotros 
como sociedad. Creo que también 
lo estamos planteando mediante 
un tema de género por la violen-
cia hacia la mujer", añadió.

Mega confirmó la fecha de es-
treno de su nueva teleserie de «El 
Señor de la Querencia».

La ficción protagonizada por 
Gabriel Cañas, María Gracia Omeg-
na y Nicolás Oyarzún debutará el 
miércoles 17 de julio a las 22:15 
horas, después de «Como la vida 
misma».

La producción es un remake de 
la novela que TVN emitió en 2008 
con Julio Milostich, Sigrid Alegría y 
Álvaro Rudolphy como sus prota-

gonistas.
En esta versión, el elenco lo inte-

gran destacados intérpretes,como 
Ignacia Baeza, Francisco Dañobei-

Mega confirmó la fecha de estreno del remake de la 
teleserie «El Señor de la Querencia»

La nueva versión de 
la ficción emitida 
originalmente por TVN 
en 2008 debutará en 
horario prime.

Más de 3,2 millones de perso-
nas han asistido a las salas de 
cine a verla, convirtiéndose en la 
realización más vista en el país des-

de que se tienen registros.
De esta manera, «Intensa-men-

te 2» supera el récord que tenía 
«Toy Story 4», que llegó 3.190.906 
asistentes en las salas de cine del 
país el año 2019.

Cabe recordar que la segunda 
parte del filme estrenado el año 
2015 ha recaudado más de 1.217 
millones de dólares a nivel mun-
dial.

Esta exorbitante cifra la ubica 
como la película más taquillera 
del año en el planeta.

La película «Intensa-mente 2» 
está batiendo todos los récords 
habidos y por haber tanto en Chile 
como en el resto del mundo.

Esto, porque se confirmó que la 
cinta de Disney y Pixar se convirtió 
en la película más vista de la his-
toria en Chile.

«Intensa-mente 2» se convirtió en la película más vista de la historia 
en Chile

Más de 3,2 millones de 
personas han asistido a 
las salas de cine a verla, 
convirtiéndose en la 
realización más vista en el 
país desde que se tienen 
registros.
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Agentes del Policía Nacional 
han detenido este martes al pro-
ductor musical Nacho Cano por 
contratar presuntamente a inmi-
grantes en situación irregular para 
su musical “Malinche” en Madrid, 
según han informado a Europa 
Press fuentes policiales.

En concreto, se le acusa de un 
presunto delito contra los dere-
chos de la población inmigrante 
y otro contra los derechos de los 
trabajadores. Tras tomarle decla-
ración este martes, ha quedado en 
libertad con cargos a la espera de 
una citación judicial.

El antiguo miembro de “Meca-
no” habría contratado presunta-
mente a inmigrantes en situación 
irregular para el musical que 
representa en la capital desde el 
pasado 2022.

Nacho Cano recibió en 2021 
la Gran Cruz del 2 de Mayo de la 
Comunidad de mano de la presi-
denta de la Comunidad de Madrid, 
Isabel Díaz Ayuso.

Detienen a ex integrante de “Mecano” por contratar a 
migrantes ilegales para musical en Madrid

A Nacho Cano se le acusa de un 
presunto delito en España, contra los 
derechos de la población inmigrante 
y otro contra los derechos de los 
trabajadores. Este martes ha quedado 
en libertad con cargos a la espera de 
una citación judicial.
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mundiales de fútbol, ya la hacen 
un ícono en el mundo deportivo, 
volverá al escenario con una com-
binación de sus himnos conocidos 
y sus más recientes éxitos", agre-
garon desde la organización de la 
Copa América.

Alejandro Domínguez, presi-
dente de la Conmebol, destacó que 
"Shakira es una extraordinaria 
estrella sudamericana, que ha 
deslumbrado al mundo entero. 
Sus canciones se cantan y bailan 
en todos los rincones del planeta, 
convirtiendo su arte en un fenóme-
no global que cruza fronteras y que 
disfrutan millones de personas".

"Estamos seguros de que su ac-
tuación en el escenario de la Copa 
América potenciará el mensaje de 
sana pasión y de unidad a través 
del deporte", sentenció.

La colombiana Shakira estará 
presente en la final de la Copa Amé-
rica, la cual se disputará este do-
mingo 14 de julio en el estadio Hard 
Rock de Miami.

Según indicaron desde la orga-
nización, la cantante "hará vibrar 

a todos los asistentes con su re-
pertorio de éxitos y una puesta 
en escena que fusionará su esté-
tica innovadora, con la represen-
tación de la grandeza del fútbol 
sudamericano".

La presentación de la barranqui-

llera marca todo un hito para el de-
porte rey, pues se presentará en el 
medio tiempo, muy a la usanza de 
los «Super Bowl» de EE.UU..

"Shakira, cuyas actuaciones en 
los más grandes eventos del pla-
neta como el «Súper Bowl» y tres 

Shakira animará el show del entretiempo durante 
la final de la Copa América en Miami

La presentación de la 
colombiana marca todo un 
hito para el deporte rey, pues 
se presentará en el medio 
tiempo, muy a la usanza de 
los «Super Bowl» de Estados 
Unidos.
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